

EL PACIFICO

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES

Redactor, E. de Hyrme X Fundado en 1895 X Correo 118 X Editor, J. D. Fernández

AÑO XX

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 19 DE FEBRERO DE 1916

Nº 2.609

Al margen de un reportaje

III

Y con éste, llego al punto donde debía y quería llegar, a la construcción del ferrocarril a Guanacaste, que es la obra más importante y necesaria de cuantas allá se necesitan. Una cruz de hierro, que empalme con la actual línea del Pacífico, llegue a Nicaragua después de atravesar territorio puntarenense, los cantones de Abangares, Cañas, Bagaces y Liberia, y que de allí el otro brazo termine por Nicoya, llevando vida y energía a Carrillo y Santa Cruz, es el ideal que todo guanacasteco debe acariciar con ardor, con entusiasmo, con fe y esperanza de una grande y maravillosa evolución.

(Continuará).

De mi luneta

NOCHE DEL DOMINGO

"¡Qué cambio! Mejor himno a la República no se puede entonar—pensaba yo entrando.—El susceptible público vuelve por sus fueros y se ha hecho sentir."

Un diluvio de gente, un pandemónium de clases alborotaba sillas, haciéndolas crujir.

Abatimiento de grandes, exaltación de humildes, Democracia: eso era la platea.

Y es que no había palcos, porque la célebre jaula de fieras la había mandado tomar en alquiler el Circo Ship & Feltus. En su lugar había sido levantada, a modo de gran estrado romano, la galería. El pueblo se moría allí de risa.

Sonriente también, iba y venía, acucioso como siempre, distribuyendo sillas, mi amigo el Empresario, cuyo semblante no demostraba la palidez del sábado.

—"Número 80."— "Ajá, muy bien, gracias."

No era éste mi número, sino el 08, pero no me gustaba el lugar y sí el 80, que estaba aún vacío y que yo había visto a una niña comprar. Y como yo estaba seguro hasta entonces de que las mujeres lo hacen todo al revés, se me ocurrió acometer la aventura (acometividad más heroica que la mía no hay) de presentar mi número de ca beza para que se leyera 80, confiando en que así lo haría también, sin duda, con el suyo, la hermosa joven del 80, a quien, por la misma razón, le leerían 08 y le darían mi verdadero puesto.

Esto lo hice por si colaba... y coló muy bien por el momento.

Me senté, pues, no sin pegarme antes los dos pellizcos de ordenanza en las rodillas, distribuí miraditas acompañadas de sonrisas a mis vecinos, me atusé el bigote, tosí carraspeando un poco y me puse a pensar muy serio, en un lugar para mi sombrero...

Cuando volví los ojos al frente ya

se habían robado el collar de rubíes. Con razón relampagueaba tanto la luz y se estremecían de emoción los concurrentes. El sensacionalismo estaba en todo su apogeo. No se perdía ni un paso, ni un gesto, ni un ademán de ladrones y detectives hasta que...

¡Caray Caramba! La niña del 80 llegaba y, ¡admírense ustedes!, presentaba su boleto, ¡Dios mío!, al derecho: no era como todas y la ví a tiempo y, con mucha amabilidad, viendo los apuros de mi amigo el empresario, —quien, dicho sea de paso, me res peta mucho, antes que me desalojaran, me puse de pie y... "Señora, (era casada) yo tengo mucho gusto en cederle mi asiento,—que me es indiferente cambiarlo por otro,—si usted ha de quedar mejor aquí..." "Mil gracias, caballero, muy amable..."

Y héteme aquí en el número 08. ¡Qué chasco! Por fortuna, no di tiempo a que se supiera la verdad

(Como les iba diciendo) hasta que ¡pao! la boca del revólver y el guante policiaco! ¡A la chirona! y venga acá el collar de rubíes. ¡Qué satisfacción! Todo el mundo la demostraba...

—"¡Muy bonito, eh? Muy bueno!
—¿Qué, el collar?
—No, hombre, la película.
—Según lo que entiendas por película.
—Qué he de entender, pues todo!
—Ah! entonces nó.
—¿Cómo nó, por qué?
—Porque la cinta no está buena: ¿No ves que se reventó varias veces? Y la cinta es la película.
—¡qué hombre, Dios mío! Y el argumento? ¿No te pareció sensacional?
—Eso sí, mucho, pero desprovisto de novedad. Robos y aventuras policiacas son asuntos muy manoseados ya por las casas editoras. No hay cosa que no se hayan robado ya en cinematógrafo; ni ladrón que no se valga, más o menos, de las mismas mañas, ni detective que no adopte los mismos procedimientos. Cambios de decoración es lo único que se consigue.

Sin embargo, se veía todo muy lindo, ¿no te parece?

—Por eso, precisamente, por la decoración, que es magnífica. Esto sólo vale muy bien la entrada..."

La señora iba a decir más pero el marido le pellizó un brazo, mirando hacia el frente:

—"Señora Duquesa...
—Señor Intendente... Es usted un amabilísimo inglés."

La Duquesa intriga. Despepita al galante administrador de los "reales bienes de los bienes reales." Está loca de amor desinteresado por el príncipe, cuya pasmosa indiferencia preocupa su manquite.

El administrador la desespera más: el principito diz que es una posma en cuanto a nervios y un inocentón. ¡Acaso no se quedó el otro día tan fresco al sorprender a dos bellísimas muchachas bañándose en el traje de Adán y en el mar? Y eso que el agua les daba a la pantorrilla náda más "Sí, Duquesa, convéznase usted, al príncipe le da el agua a la cabeza..."

—Ah!.. El...!
—Duquesa, cómo estáis? Mi querido Intendente...

—Señor!.. Me alegro de veros, estaba pensando en vos, hablando de vos"
El Intendente se va, La Duquesa se declara...

El príncipe no le dice que nó, pero le arroja su secreto al corazón, digo, al

portamonedas; está loco por Colombina,—la dulce compañera amada de Pierrot,—a quien ha visto e invitado a palacio y a quien ascenderá a esposa y reina, si a él ha de tocar la corona.

Lo que siguió es tan sentimental que no me atrevo a relatarlo. Sólo diré que Pierrot resultó un Príncipe Clown que sacrifica su realeza al Circo y su amada, una Colombina-Princesa que quema billetes del Tesoro Real en el fuego de su amor por Pierrot; y que el otro príncipe tuvo la amabilidad de aceptar la renuncia de su hermano mayor Pierrot, el aparecido, quien cedió la corona a cambio de su Colombina; y bue la enamorada Duquesa se retiró diciendo. "Están verdes y no desganjan."

El desdeñoso rey observó con una pícaro sonrisa que el cuero del portamonedas de la ambiciosa se agitaba, como respira un foelle,

Pero para fuelles los cachetes de los dos suegros que entraban en ese momento, con sus dos hijos cónyuges, soplándose barbaridades de sabor de cebolla por pájame acá estas dacas.

—"¡Viejo necio!
—¡Vieja del otro día!
—Animal!
—¡A... a... limaña!
—¡Viejo atrevido!
—¡Culebra!
—¡Alcachofa!
—¡Vieja fea!
—¡Mal fin tengas!
—¡El diablo cargue contigo!
—¡Un maleficio te caiga!
—¡La lengua se te engusane!
—Ruina en muletas!
—Escapárate lunanco!
—¡... Hombre!
—¡... Suegra!"
Tableau!
Hubo atrofia. Volveremos el jueves.
YES, SIR

Sociales y Personales

Tenga muy feliz viaje a Chiriquí, para donde salió en la "digna María" nuestra apreciable amiga la señorita Manuela Alvarez.

—muy atenta bienvenida damos a los distinguidos Licenciados don Blas Prieto, gobernador de la Provincia de San José y señorita Emilia, su acompañante, quienes se encuentran aquí de paseo.

—Estuvieron de paseo en este puerto y regresaron a la capital, donde residen, nuestros distinguidos amigos don Enrique Rawson y señora. Los saludamos con cariño y respeto.

—Regresó del interior, a donde había ido en asuntos de familia con motivo de la sentida muerte de uno de sus parientes, el apreciable caballero y amigo nuestro don Gonzalo Lizano. Al saludarlo le repetimos nuestras expresiones de condolencia.

—Nuestro respetuoso saludo de bienvenida y pésame a la honorable matrona doña Angélica de Fonseca, a quien hemos visto llegar procedente de la capital, a donde la llevó en estos días la desgraciada novedad ocurrida en su familia.

—Hemos tenido el gusto de volver a ver a nuestro estimado amigo don Porfirio Molina Gutiérrez, quien regresó ayer de su temporada campestre.

—Feliz viaje y buenos negocios en la capital deseamos al distinguido amigo don Leon Guerra, viajero en el tren de hoy.

Compro Perlas

FRANCISCO AMADOR MEJIA

Notas Seltas

Con los cañonazos de ordenanza se acaba de recibir en el puerto al cañonero yanqui "Denver," a cuyo bordo se embarcará mañana, con rumbo a Corinto, el personal de la Comisión financiero comercial-panamericana, de visita hoy en este puerto, donde ha sido dignamente atendida y agasajada.

Circulan ya los programas del Circo Lezama, el que se anuncia para el sábado próximo. A juzgar por lo que oímos en la calle, hay mucho entusiasmo en el pueblo por ver trabajar a esta troupe, de la que dicen que viene completamente reorganizada y con muchos espectáculos nuevos como un payaso que silba por los oídos.

Alarmada, y con mucha razón, andaba ayer la apreciable familia Calvo, del interior, por el extravío de un niño suyo de dos años. Por fortuna tuvieron la dicha de encontrarlo esta mañana en Pueblo Nuevo. Felicitamos a don Adán y familia.

Muchos y merecidos aplausos cosecharon antier noche los simpáticos artistas del Cuadro SAURI. Trabajaron todos bien el "Papá Lebonnard," pero mención especial merece don Félix, tanto por la buena traducción de la obra como por su actuación de intérprete. El señor Sauri va muy a delante de sus compañeros; es realmente un artista.

Hoy a las 12 p m ancló, procedente del Sur y en viaje al Norte, el vapor "San Juan", de 1308 toneladas de registro y su Capitán I. W. Carlson,—Trajo 705 bultos con peso de 63 toneladas de mercaderías generales para el Comercio del país y 2 sacos de correspondencia. Desembarcaron don Avelardo M. Marus, don Francisco, doña María y don Osvaldo Xiques.

Lleva 21 pasajeros de tránsito para Nicaragua, El Salvador, México, y Norte América y cargará Café.

Puntos y cosas

Entre las Refresquerías donde la basura da a la cincha no figura "La Eureka", tan limpia siempre, que hace visos. Esto nos consta.

—Se está esperando de un momento a otro hoy el tren de excursionistas del interior.

—Se anuncian para esta noche en el Salón Mascota "El Pobre Manco" (obra nacional), "Sacrificios de Amor" y "Canelitas Valbuena" Para mañana, la bellísima obrita "Puñao de Rosas" y "Borrachera Aristocrática"

Ecós del Norte

Mejico

El proyecto de establecer en la frontera norte una zona neutral, resguardada por policía nacional y norteamericana, no ha sido puesto en práctica debido a oposición del Presidente Wilson, disgustado por los últimos desórdenes ocurridos allí.

—Villa y López Castro están declarados "fuera de la ley" por el Gobierno. Se autoriza su ejecución sin fórmula de juicio y se dice que el primero ha sido capturado ya.

—En Torreón, cuatro mil revolucionarios partidarios de Félix Díaz amenazan con la muerte a carrancistas y yanquis.

—En Morelos y Oaxaca hay 20 000 yanquis a las órdenes del General mexicano Obregón en campaña contra Zapata, pero se acentúan las sospechas de que aquel jefe tiene como propósito principal derrocar a Carranza y se teme mucho que esto se verifique porque con Obregón vendría al país la dictadura más ignominiosa.

Cánon de vida

Trabajo material, trabajo intelectual, vibración del sentimiento o del cerebro, movimiento de la voluntad, todo lo que signifique actividad del hombre en la vasta obra de la humanidad que se perfecciona y redime lentamente al través de los siglos, todo es sangre por insignificante que parezca, en cuanto contribuya al engrandecimiento e intensidad de la vida.

No es solamente la labor del genio la obra ponderable, no solamente la de los arquitectos máximos que dirigen la construcción del grandioso edificio humano; mas también la del ignorado obrero que lleva su pequeño bloque, su diminuto grano de arena, una chispa de su intelectualidad, un gesto de su carácter, un latido de su corazón.

Si de verdad eres hombre, trabaja; si eres parte integrante de la comunidad social, mueve tus energías en el enjambre que susurra en torno a la columna de la vida. Trabaja con la abnegación de los supremos amores: sin esperanza de que nadie aprecie tu labor; más bien con la arraigada convicción de que serás vituperado en los vanos conciliábulos de los que nada hacen, y que la miopía de los envidiosos verá la sordidez del cobre donde tú creíste poner el oro de tu alma. Pero no importa: entrégate a la vida, como a una mujer amada, aunque la vida te sorba la sangre de tus venas y después te traicione y te hiera a mansalva.

Si logras imponer tu obra a la corriente de los años, si puedes aureolar tus hechos con el sublime resplandor de las heroicidades, para tí mi admiración y mi rendida pleitesía. Pero yo hablo ahora de los seres anónimos, cuyos hechos ignorados se pierden en la indiferencia de las sociales muchedumbres: cada acto de éstos que ninguno conoce es la molécula que unida a otras mil forma las grandes montañas, el rumor imperceptible de la ola que unido a otros innumerables rumores produce el ronco grito del océano.

Tú que trabajas, quien quiera que seas, en la construcción del vasto edificio de la humanidad; tú que prestas tu ignorado servicio, tu parvo contingente al engrandecimiento de la vida, equilibrate de antemano con un fuerte lastre de realismo: más bien, acorázate con la idea del deber, y sé soñador, pero no iluso. No creas que tu aporte es necesario o indispensable en absoluto; no creas que la sociedad en que vives no podrá vivir sin tí; que si tú no hablas, todos enmudecerán y buscarán a tientas el camino: la humanidad proseguirá su marcha imperturbable sin curarse de que existes, mientras la vida te arrollará por completo en las urgencias de sus horas.

Por eso tu obra debe ser, ante todo, individual, y que vaya así, como una nota solitaria, a confundirse en la armonía del conjunto. Y no importa que el eco de tu paso por el mundo se pierda en el vacío.

Sollojará mi canto en el abismo...

Con el alma cargada de ideales como de alguna herencia luminosa, quiero vivir mi vida generosa en medio de los bosques fraternales

Y encontraré el alivio de mis males, y en cada manantial y en cada rosa y en cada encina noblemente añosa, dejaré mis ingenuos madrigales.

Sereno y triste, en la altanera cumbre encontraré para la muchedumbre el evangelio que jamás engaña.

Y en plenitud de un vasto panteísmo, sollojará mi canto en el abismo y dormirá mi estatua en la montaña....

N. VIERA ALTAMIRANO.

MAPA DE LA GUERRA EUROPEA

La incansable Casa Editorial Maucci, de Barcelona, que tanto contribuye con su labor cultural a la difusión de toda clase de conocimientos, a más de la magnífica obra relacionada con la presente guerra, de cuyo primer tomo hemos dado cuenta hace poco, acaba de dar a luz un magnífico mapa en ocho colores con el título de MAPA ILUSTRADO DEL TEATRO DE LA GUERRA EUROPEA.

Tiene este notable mapa tamaño adecuado (82.108 centímetros) para decorar un despacho, una biblioteca o un comedor, es tá dibujado expresamente y va adornado con artística orla formada por los retratos de los jefes de Estado de las naciones beligerantes, con sus escudos, banderas nacionales y banderas de combate, y un cuadro sinóptico con las fechas de las declaraciones de guerra.

Precio del ejemplar, 1'50 pesetas.

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a Coin

Puntarenas, Costa Rica 1916

En último término, acaso un solo latido de tu corazón perdurará en el tiempo y despertará en otros corazones ignorados un sentimiento de amor a la humanidad, que contribuya a la incesante exaltación de la vida.

SARBELIO NAVARRETE

(Del "Ateneo de El Salvador").

Composicion de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policía Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población, para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como uno de los principales factores del ornato son las ACERAS, los propietarios deben evitar que se les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más que entenderse con don SERAFIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el deseo del propietario, empleando mate-

riales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICULADAS O PEDRIN DE CEMENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magníficos industriales, especialistas en esos trabajos, se hará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañilería.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona sea abonada o garantice el valor del trabajo.

Toda orden se recibe en casa de don SERAFIN SARAVIA.

Lizano & Coin

BAZAR FRANCES
Avenida La Oeste

EL BUEN GUSTO
Frente al Cuartel

LA REINA
Pieza N° 12 del Mercado

IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable "Liscoin"

Apartado No. 48

Hotel Europa

UNICO DE PRIMERA CLASE EN PUNTARENAS

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

PACIFIC LUMBER Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra maderera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas, más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

H. MANN & Co. NEW YORK

Produce Exchange Building

IMPOTADORES — EXPORTADORES — COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país

Representante WM. WERCKENTIHEN

Hotel Francés, San José

W. R. Grace & Co.

IMPORTADORES

EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans

Puede ofrecer a los IMPORTADORES al por mayor

Arros

Cemento americano, alemán, sueco

Canfín

Gasolina

Harina

Pez Rubia

Soda Cáustica

Trigo

ABONO PARA CAFE

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

pueden ofrecer a los señores exportadores buena oportunidad para embarcar carga para EL ISTMO, NEW YORK, ESCANDINAVIA

PARA MAS INFORMES

F. WISS, Agente General,
San José, C. R.

LUIS CASALVOLONE, Subagente,
Puntarenas, C. R.

Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y A MAS BAJO PRECIO
Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co

GASOLINA

Vendo GASOLINA y DESTILLATE al precio más bajo de plaza

LUIS CASALVOLONE

ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tableros, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Taller mecánico.—Descascaradora de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE :::: PUNTARENAS

Ferreteria DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al lado del Muelleito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc.

Man Chong Sing y Co

TIENDA :::: ABARROTOS :::: ALMACEN

OFRECE VENDER A LOS MEJORES PRECIOS:

HARINAS Dayton, Machete y León.—ARROZ SIAM ens saco y petacas.—PETROLEO Stella y WHISKEY Canadian

Tip. de EL PACIFICO

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE FEBRERO DE 1916

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes 1	5 a m	2 p m	Miércoles 2	8 a m	2 p m
Viernes 4	9 a m	4 p m	Sábado 5	11 a m	5 p m
Martes 8	1 a m	8 a m	Miércoles 9	1 a m	7 a m
Viernes 11	3 a m	10 a m	Sábado 12	5 a m	11 a m
Martes 15	6 a m	1 p m	Miércoles 16	8 a m	2 p m
Viernes 18	8 a m	3 p m	Sábado 19	11 a m	5 p m
Lunes 21	12 p m	7 a m del 22	Miércoles 23	1 a m	7 a m
Viernes 25	2 a m	9 a m	Sábado 26	4 a m	10 a m
Martes 29	6 a m	1 p m			

PUERTO JESUS			SAN PABLO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado 5	12 m	5 p m	Miércoles 2	9.30 a m	2 p m
" 12	6 a m	11 a m	" 9	3.30 a m	8 a m
" 19	1 a m	4 p m	" 16	9.30 a m	2 p m
" 26	5 a m	10 a m	" 23	2.30 a m	7 a m

MANZANILLO - BALLENA			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Viernes 3	6 a m	12 m	Domingo 6	7.00 a m	10 a m
" 17	6 a m	12 m	" 20	7.00 a m	10 a m

MANZANILLO			CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Miércoles 2	9.30 a m.	3 p m	Martes 1	8 a m	10 a m
Sábado 5	12 m	7 p m	Jueves 3	9 a m	11 a m
Lunes 7	8 a m	11 a m	Domingo 6	7 a m	8 a m
Miércoles 9	3.30 a m	9 a m	Martes 8	8 a m	9 a m
Sábado 12	6 a m	1 p m	Jueves 10	8 a m	10 a m
Lunes 14	8 a m	11 a m	Domingo 13	8 a m	10 a m
Miércoles 16	9.30 a m	3 p m	Martes 15	8 a m	10 a m
Sábado 19	11 a m	6 p m	Jueves 17	9 a m	11 a m
Lunes 21	8 a m	11 a m	Domingo 20	10 a m	12 m
Miércoles 23	2.30 a m	8 a m	Martes 22	7 a m	8 m
Sábado 26	5 a m	12 m	Jueves 24	8 a m	9 a m
Lunes 28	8 a m	11 a m	Domingo 27	8 a m	10 a m
			Martes 29	8 a m	10 a m

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	€ 15 00
" Cabo Blanco, "	20 00
" Lepanto, "	25 00
" Corosal, "	35 00
" Santa Juana, "	20 00
" Manzanillo, "	30 00
" Colorado, "	40 00
" Puerto Jesús, "	40 00
" San Pablo, "	40 00
" Paquera, "	35 00
" Tambor, "	50 00
" Pitahaya, "	10 00
" Bebedero, "	60 00
" Humo, "	60 00
" Ballena, "	70 00

Ida y regre o 50 ojo de aumento.
A los veraneantes ofrecemos gasolinhas adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de € 10 00 por hora.
La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

- 1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.
- 2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- 3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.
- 4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfin, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- 5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- 6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinhas. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de € 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- 7—Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.
- 8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- 9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".
- 10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco colones por mil, de comisión.

LA EMPRESA

De administracion

Suplicamos a nuestros agentes y correspondientes, especialmente, y en general a todos nuestros abonados, que la correspondencia para "El Pacífico" se sirvan rotularla así: Señor Director de "El Pacífico,

Puntarenas,

y que toda clase de valor se remita bajo sobre debidamente certificado, para impedir pérdidas.

Careyeria Salvadoreña

ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL COMERCIO

Casa de Veranes

Donde encontrarán los precios más económicos de plaza. Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario,

JOSE L. LOPEZ

Puntarenas - Costa Rica

Diciembre 14-15

Atilia v. de Espinach

— OBSTÉTRICA —

Ha trasladado su residencia a los altos de la casa de don Hermenegildo Cruz, donde espera las órdenes de su numerosa clientela.

AVISO

Vendo varios muebles y trastos de cocina como para uso de hotel dando todo esto por la mitad de su precio. Aprovecha la ocasión para un buen negocio. Pueden entenderse con su propietario José María Montoya, frente al Cuartel de Policía.

Puntarenas, Enero 10 de 1916.

Augusto Vanegas

— SASTRE —

Ofrece puntualidad, esmero y elegancia en la obra que se le encomiende en la sastrería situada en medio de las dos Careyerías de López y Hueso.

Servicio de coche

A fin de dar un cumplido servicio de coche, suplico al público y muy especialmente a mis abonados, darne sus órdenes por las noches, cuando se trate de un viaje al tren de la mañana, o con la debida anticipación, si se ofrece durante el día.

Enero

JUAN A. CORDOVA

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias — LAS ALVARADO

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera	€ 3.00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda	2.00
" " " Manzanillo o viceversa, en primera	2.00
" " " al mismo puerto, en segunda	1.50
" " " Chomes o viceversa	1.00
" Manzanillo, Ballena o viceversa, en primera	3.00
" " " al mismo puerto, en segunda	2.00
" " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera	2.00
" " " los mismos puertos, en segunda	1.00
Niños menores de diez años, mitad de precio.	

TARIFA DE FLETES

Per quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón	€ 0.50
" " " " Puerto Jesús San Pablo y Manzanillo	0.40
" " " " Chomes	0.20
" cada garrafón lleno (15 litros)	0.50
" " " vacío	0.25
" " montura	0.25
" " cuero de res	0.25
" " pies cúbico de carga	0.25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Por todas partes

Von Vissing, actual Dictador de Bélgica, se propone fusilar a diestra y siniestra a cuantos tengan cara de trastornadores del orden o causantes de desastres, como incendios e inundaciones.

El pueblo Montenegrino no ha aceptado bien la rendición, que califican de traición a la patria. Hubo tentativas para asesinar al Rey Nicolás, a quien se considera responsable de actuaciones sospechosas con los austriacos.

Adolfo Max, Burgomaestre de Bruselas se está muriendo de tuberculosis en una prisión militar alemana. El Rey Alfonso de España trata de conseguir su libertad.

Un tal Lissner que vivía con nombre falso en el campo atrincherado de París fué condenado a cinco años de prisión y al pago de una multa de cinco mil francos.

El General Becir y otro, encargados de arreglar la capitulación de Montenegro, fueron asesinados por las tropas.

Treinta polacos han sido ahorcados por los alemanes como comprometidos en un complot antigermánico.

Los diputados socialistas a la Dieta Prusiana, en su última reunión, pidieron acaloradamente la independencia de Bélgica como primera condición de arreglos de paz.

Los franceses que han conseguido salir de la región invadida por los alemanes eran, hasta el 14 del mes próximo pasado, 86,000.

Los belgas Emil Oriem y Mayor Clervaux, autores de folletos titulados "Bélgica Martirizada," han sido condenados por la Corte Marcial Alemana a tres años de prisión.

Los huevos valen en Italia a tres centavos-oro cada uno. Se prohibió la exportación de ellos.

Las inundaciones en Filipinas van a la par de las de Holanda y Bélgica.

La Convención Nacional

El último correo del norte nos trajo los números 16 y 17 de esta escogida publicación, órgano de la Convención Nacional de Guatemala. Vienen editados en honor del señor Presidente Estrada Cabrera, cuyo retrato, en dos muy finos clichés, exorna sus portadas,—con motivo de su triunfo en las elecciones y en conmemoración de su día onomástico celebrado el 21 de noviembre ppdo. Contienen importante lectura sobre estadística oficial eleccionaria e información general de los acontecimientos públicos de la época. Agradecemos el envío.

CARTA al señor don Randolph Thomas G. Puntarenas

Muy señor nuestro: Si ud pinta una casa para un hombre, y usa plomo y zinc Devoe, el no tendrá que regresar por un largo tiempo. Eso es porque Devoe dura mucho tiempo. Pero cuando quiera que se pinte su casa otra vez, vendrá por Ud seguramente. Nadie más podrá obtener el trabajo; Devoe mantiene a los clientes. Y cuando quiera que su almacén o cualquier otro edificio sea pintado, Ud obtendrá el trabajo. Mandará por Ud cuando quiera que se haga algun trabajo de barniz, esmalte y tinte. Esté seguro de usar los productos Devoe cuando le de el trabajo. El dirá a sus amigos que buen pintor es Ud y como dura su trabajo tanto tiempo.

Ya ve Ud que tendrá mucho mas trabajo que si usara otra pintura o barniz que se gasta prontamente.

Acuérdese de lo que representa Devoe: pureza; alta calidad; durable; menos galones para el trabajo; medida completa; 150 años de reputación. No se olvide.

De Ud. Attos y S. S.

F. W. DEVOE & CO.
New York

DOS ESPECIFICOS

CONTRA - PALUDISMO—Es la única preparación que ha logrado combatir las calenturas en esta región.

CONTRA - REUMATISMO—Curación rápida y segura del reumatismo y dolores de cabeza—**USARLO ES CURARSE.**

Ambas preparaciones valen \$ 1.50 cada una en la

Farmacia Universal
FRENTE AL MERCADO

La Magnolia

TOSTELERIA, REFRESQUERIA Y CANTINA

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso champaña.

SERVICIO ESMERADO—AGUA FILTRADA—ASEO COMPLETO
ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

José Bardés, Propietario.

HOTEL "LA GAVIOTA"

PUNTARENAS

APARTADO 122 - TELEFONO 20

Situado 200 varas al Norte de los Baños, en la Calle del Muellecito. Casa de dos pisos, con cuartos frescos, ventilados y SALON-COMEDOR elegante y espacioso. Piano y concierto, jueves y domingos.

Aseo y puntualidad en el servicio. La comida al gusto del cliente. Precios módicos. Garantizamos que nuestros clientes todos salen muy contentos y satisfechos. Se admiten pensionistas a \$ 30-00 el mes. Sólo se reciben personas decentes y familias honradas. Para pasar unos días a gusto, busquen el Hotel "LA GAVIOTA."

J. B. Romero Casal, Propietario.



Emulsión de Scott

No contiene drogas nocivas
No contiene aceite adulterado
No contiene alcohol

Pero sí contiene todos los elementos necesarios para dar salud y robustez.

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES
entre Puntarenas, la Uvita, El Pozo
y Golfo Dulce

LAS GASOLINAS SALDRAN EL 1 Y 15 DE CADA MES

PRECIOS DE PASAJES: -A La Uvita, \$ 4.00; a El Pozo \$ 6.00; a Golfo Dulce \$ 8.00. Por alimentación se cobrará extra \$ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel, Agente general.

SERAFIN SARAVIA

SURTIDO COMPLETO DE ABARROTES CONSTANTEMENTE
RENOVADO—VENTAS AL POR MAYOR EN LAS CONDICIONES
MAS FAVORABLES

Se atienden con esmero todas las órdenes, aunque ellas contengan artículo extraños al negocio, los que siempre serán suplidos en calidad de comisión.

Se atiende toda correspondencia, tanto del interior como del exterior, y se da toda clase de informes que se soliciten.

Se aceptan comisiones de toda clase para compra y venta de artículos de toda clase o para pedidos al exterior, todo bajo condiciones liberales.

CORDIAL ATENCION A LOS CLIENTES

SE COMPRA TODA CLASE DE PRODUCTOS DEL PAIS

Especialmente Cueros, Pieles, Caucho y maderas de toda clase.

Depósito permanente de las renombradas harinas "DAYTON" y "MACHETE", ya bien conocidas del público por su excelente calidad

TEODORO ROIZ
Gran Fábrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS - COSTA RICA.